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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 21 de julho de 2016 

 

----- Aos vinte e um dias do mês de julho do ano de dois mil e dezasseis, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira, Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso 

e Dr. António Manuel da Cunha Martins. -------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

dez minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior que, 

colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. -------------------------------------------- 

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente da Câmara Municipal 

começou por esclarecer a questão colocada pelo Sr. Vereador Dr. António Cunha na 

última reunião sobre a interdição de um dos acessos à cascata da “Fecha de Barjas”, no 

Gerês, tendo referido que o acesso atravessa um terreno privado e foi vedado pelo seu 

proprietário. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Em seguida, o Sr. Presidente referiu que no próximo sábado, dia 23 de julho, pelas 

18:30 horas, realizar-se-á uma Sessão Extraordinária da Assembleia Municipal para 

análise e votação de proposta de autorização para contratação de empréstimo de longo 

prazo até ao valor de 500.000,00€. No final desta sessão está previsto o passeio 

inaugural da embarcação “Rio Caldo”, que chegou ontem à Marina de Rio Caldo. Neste 

sentido, o Sr. Presidente aproveitou para convidar os Srs. Vereadores a participarem na 

sessão bem como no passeio de barco que se segue à mesma, para avaliarem a “nova 

imagem” da embarcação municipal. -------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente forneceu, de seguida, aos vereadores da oposição uma cópia do 

Plano de Projetos submetidos e a submeter ao financiamento dos Fundos Estruturais da 

Comunidade Europeia previsto até 2022/2023, para conhecimento e análise dos Srs. 

Vereadores. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Por último o Sr. Presidente propôs a alteração da data da reunião deste órgão do dia 

4 de agosto para o dia 11 do mesmo mês, o que foi aceite por unanimidade.--------------- 

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. ------------------------------------------------------------------------------------------- 
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---- Usou da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado, informando que de 8 a 15 

de julho, a Seleção Nacional Feminina de Basquetebol de sub-16, que prepara a 

participação num torneio internacional da modalidade, realizou um estágio em Terras de 

Bouro. Informou de seguida que, no passado dia 17 de julho, foi inaugurado por 

representantes do município e da aldeia da Ermida o percurso pedestre de Pequena Rota 

alternativo ao trilho do Sobreiral. A Sra. Vereadora deu também conhecimento de que 

no passado dia 20 de julho, no âmbito do Projeto interconcelhio de promoção do 

Envelhecimento Ativo, “Bem Envelhecer III“, decorreu no Núcleo Museológico de 

Campo do Gerês uma iniciativa que contou com a colaboração do Município de Terras 

de Bouro e com a participação de várias instituições do concelho, restantes parceiros do 

projeto e ainda com os meninos do ATL do Centro Municipal de Valências de Terras de 

Bouro. A Sra. Dra. Liliana Machado informou ainda que, hoje à tarde, reúne nos Paços 

do Concelho o Conselho Municipal de Educação para fazer uma avaliação do ano letivo 

que finalizou e fazer uma análise do que se perspetiva para o próximo ano letivo, 

sobretudo para o Ensino Secundário. Por último, a Sra. Vereadora comunicou que de 22 

a 24 de julho decorre o Encontro Ibérico de Canyoning, no rio “Arado”, na aldeia da 

Ermida e no próximo sábado, dia 30 de julho, pelas 21 horas, decorre na vila de Terras 

de Bouro, o evento “Moda Terras de Bouro – Verão 2016”, tendo convidado os 

restantes elementos do executivo para este evento. --------------------------------------------- 

----- Usou de seguida da palavra o Sr. Vereador Dr. António Cunha, questionando se já 

há novo visto do tribunal de contas sobre a contratação de empréstimo. -------------------- 

----- Esclareceu de imediato o Sr. Presidente que só é possível solicitar novo visto ao 

Tribunal de Contas após deliberação da proposta de autorização para contratação de 

empréstimo pela Assembleia Municipal, o que acontecerá na próxima sessão deste 

órgão autárquico. Só depois será solicitado novo visto ao Tribunal de Contas. ------------ 

----- Retomou o uso da palavra o Dr. António Cunha, para esclarecer que a sua 

intervenção na última reunião sobre a interdição de um dos acessos à cascata da “Fecha 

de Barjas”, no Gerês, foi efetuada no sentido de que fosse colocada a respetiva 

informação para os turistas e não no sentido de apurar a legalidade da tapagem do 

acesso pelo proprietário do terreno. --------------------------------------------------------------- 

----- De seguida, o mesmo Vereador aludiu à questão do estacionamento na Mata de 

Albergaria, que está a gerar o congestionamento do trânsito, nomeadamente ao fim de 

semana. Neste sentido, embora saiba que a situação não é da responsabilidade do 
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Município, considera que o ICNF deveria ser contactado no sentido de colocar uma 

fiscalização para controlar e impedir o estacionamento, sobretudo ao fim de semana. ---- 

----- Prosseguindo, o Dr. António Cunha manifestou o seu agrado por finalmente se 

concretizar a abertura do Bar do Rio Homem. O Sr. Vereador quis também congratular-

se com o facto da embarcação “Rio Caldo” já estar a operar e ainda com a limpeza 

efetuada aos trilhos pedestres, uma ação fundamental para mostrar uma boa imagem e 

permitir uma fácil acessibilidade nos trilhos a quem nos visita. ------------------------------ 

----- Registou-se de seguida a intervenção do Sr. Vereador Dr. António Afonso, 

lamentando que não tenham sido informados da inauguração do percurso pedestre de 

Pequena Rota alternativo ao trilho do Sobreiral. ------------------------------------------------ 

----- Sobre esta questão pediu o uso da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado 

para esclarecer que esta iniciativa foi da responsabilidade da ATACE – Associação 

Turística da Aldeia Comunitária da Ermida, que contou com o apoio do Município. 

Contudo, na preparação dessa inauguração, não foi apresentada a sugestão de enviar 

convite formal a nenhuma entidade. -------------------------------------------------------------- 

----- Retomou a palavra o Dr. António Afonso referindo-se a um cartaz que o PCP tem 

colocado no muro frontal da Escola EB 2,3 Padre Martins Capela. O Sr. Vereador 

considera que se trata de um mau exemplo de prática política e, por isso, o Município 

deveria notificar o partido para retirar o referido cartaz e, se o PCP não o fizer, deverá 

ser o Município a retirá-lo. ------------------------------------------------------------------------- 

----- Posteriormente o Sr. Vereador referiu considerar desnecessário a realização de uma 

sessão extraordinária da Assembleia Municipal por causa da contratação de empréstimo, 

até porque durante o mês de agosto o Tribunal de Contas estará encerrado e não irá 

emitir novo visto. Por isso, e tendo em conta os custos que cada sessão extraordinária 

acarreta, julga que essa sessão poderia ser realizada no mês de setembro. ------------------ 

----- Por último, o mesmo Vereador pediu esclarecimentos sobre o valor da despesa que 

aparece na “Ordem do Dia” desta reunião com o jornal “O Geresão”, querendo saber se 

o mesmo se refere apenas à publicidade efetuada pelo mesmo jornal sobre as Festas 

Concelhias ou se engloba mais algum serviço. O Sr. Vereador pediu ainda 

esclarecimentos sobre o valor da publicidade efetuada pela Comunicação Social 

referente às Festas Concelhias no sentido de perceber se o jornal “O Amarense” não 

aceitou ou não foi requisitado para efetuar também essa publicidade. -----------------------  

----- Para esclarecer ou comentar as questões colocadas pelo Sr. Vereador Dr. António 

Afonso, usou da palavra o Sr. Presidente. Sobre o cartaz do PCP colocado à entrada da 
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Escola EB 2,3 Padre Martins Capela, o Sr. Presidente referiu que irá contactar a 

estrutura local do PCP no sentido de o retirar. Em relação à realização de uma sessão 

extraordinária da Assembleia Municipal, o Sr. Presidente referiu que se justifica tal 

sessão uma vez que permitirá uma alteração orçamental no próximo mês de setembro. 

Caso contrário, só no mês de novembro, já no período de inverno, seria possível efetivar 

uma alteração ao orçamento municipal. Além disso, é perfeitamente apropriado e 

oportuno que a Assembleia Municipal conheça e avalie as obras de reformulação da 

embarcação “Rio Caldo”. -------------------------------------------------------------------------- 

----- Por último e sobre a despesa da publicidade das Festas Concelhias na Comunicação 

Social, o Sr. Presidente esclareceu que tanto o Geresão como o Amarense divulgarão 

esse evento, mesmo que o orçamento das Festas inicialmente não o tivesse previsto. ---- 

----- Sendo 12:10 horas e nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente deu por encerrada 

a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser 

assinada nos termos da lei. ------------------------------------------------------------------------- 


